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В Барнауле работает клуб 
любителей астрономии

Издается 
с 1993 года
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ПЕРВАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА

#СвоихНеБросаем

19 января, в праздник Кре-
щения Господня, жители Бар-
наула приходили не только 
на службы в храмы города, 
но и на две площадки, обору-
дованные для традиционных 
крещенских купаний. Главная 
купель располагалась на Оби 
в районе набережной, еще 
одна – на озере Пионерском 
в Борзовой Заимке.

Празднование началось с 
богослужения: столь любимые 
народом купания принято про-
водить уже после чина водо-
святия – церковного обряда, 
который на Оби совершил ми-
трополит Барнаульский и Ал-
тайский Сергий.

- Всех вас, дорогие отцы, бра-
тья и сестры, поздравляю с празд-
ником Крещения Господня, – 
обратился митрополит к присут-
ствующим. – Мы вспоминаем то 

событие, которое совершилось 
на Иордане около двух тысяч 
лет назад. Все естество водное 
в день Крещения освящается, 
освященная вода хранится в тече-
ние долгого времени, сохраняет 
свою силу, дает всякую пользу.
Первыми окунаются в холод-

ную воду привычные к таким 
процедурам люди. Так, Влади-
мир Панов, морж с 60-летним 
стажем, выходя из купели, не 
спешит одеваться, а размина-

ется и радостно делится впе-
чатлениями с обступающими 
его барнаульцами:

- Вода замечательная, всем 
моржам Сибири большой при-
вет! 10 лет в эту купель окунаюсь 
вторым: священнослужитель 
первым, все по церковному 
уставу. Ощущения замечатель-
ные, на многие-многие годы! 
С праздником!
Первыми на лед выходят 

те, кто пришел сюда с крест-

ным ходом. Для безопасности 
горожан на лед пропускают 
ограниченными партиями. 
В ходе богослужения коли-
чество наблюдающих растет. 
Не все из них, конечно, пой-
дут в купель. Многие только 
набирают воду, кто-то при-
ходит за компанию с воцер-
ковленными друзьями или 
родственниками. 

(Окончание на 16-й стр.)

Обновление духа
Светлана ЕРМОШИНА 

Как в Барнауле прошло празднование Крещения

После чина освящения вода уже становится крещенской, и все желающие могут подойти умыться ей или окунуться в проруби. Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА 
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Кристина ЛИВЕР

КСТАТИ

Алтайский край продолжает отправ-
лять гуманитарную помощь в Донбасс. 
В частности, в региональное отделение 
Народного фронта поступил запрос от 
командиров подразделений ВС, моби-
лизованных в крае, на поставку печей 
в пункты боевого слаживания в Омске. 
Предприниматели Ленинского района 
Барнаула тут же собрали средства, и мест-
ная компания приступила к срочному 
изготовлению необходимых изделий.
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СУББОТА, 21 января ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 января ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 января
Восход - 9.26 Восход - 9.25 Восход - 9.23

Заход - 17.46 Заход - 17.48 Заход - 17.49

- 9 - 11 767 мм рт.ст. - 9 - 11 766 мм рт.ст. - 4 - 6 753 мм рт.ст.
2 м/с    С 2 м/с    ЮЗ 5 м/с    С

- 20 - 24 Влажность 75% - 24 - 26 Влажность 76% - 6 - 8 Влажность 80%

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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Фото на обложке Михаила Полубедова. 
Коллаж Марины Гончаровой.
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Волонтеры получили награды за участие в гуманитарной миссии.

Это предложение было 
озвучено на встрече акти-
вистов движения с пред-
седателем Алтайского 
краевого Законодатель-
ного Собрания, секретарем 
регионального отделения 
«Единой России» Алексан-
дром Романенко.

Идею об открытии специ-
ального центра подготовки 
предложили сами доброволь-
цы, которые уже побывали 
с гуманитарной миссией в 
Донбассе. В частности, за про-
шлый год туда ездили пять 
представителей «Молодой 
Гвардии Единой России».
Так, в середине января 

вернулись с Донбасса Вла-
димир Калинкин и Констан-
тин Исупов. Все новогодние 
праздники молодые люди 
оказывали помощь жителям 
новых российских регионов: 
обеспечивали продуктами 
полевые кухни, куда люди 
приходят за горячей едой, 
носили лежачих пациентов 
больниц на процедуры, до-
ставляли подарки бойцам. 
Совместно с благотворитель-
ным фондом Святителя Луки 
Войно-Ясенецкого наши ре-
бята устроили праздник в 
Мариуполе. Владимир Ка-
линкин в роли Деда Моро-
за вместе со Снегурочкой 
вручили детям более 300 
рождественских подарков.

- Как никогда прежде хо-
телось поднять боевой дух 
жителей новых российских 
регионов, – рассказывает Вла-
димир Калинкин. – Несмотря 

Важная миссия
В регионе собираются создать центр подготовки волонтеров для участия 
в оказании гуманитарной помощи Донбассу

на регулярную отправку во-
лонтеров эти территории все 
так же нуждаются в дополни-
тельных руках. Поэтому мы 
выполняли разноплановую 
работу. Я считаю, основная 
наша задача – показать лю-
дям, что они не одни, и их 
выбор стать частью Россий-
ской Федерации является 
верным.
Добровольцы уверены: 

нужно создавать в регионе 
центр подготовки участни-
ков гуманитарной миссии. 

Аналогичный уже работает в 
Москве. Есть предваритель-
ные договоренности с МЧС, 
Росгвардией и волонтера-
ми-медиками. Эти структуры 
готовы обучать активистов.
Развернуть работу центра 

планируют при региональ-
ном отделении «Единой 
России».

- Сегодня помощь добро-
вольцев очень востребова-
на, – отметил Александр 
Романенко. – Необходимо 
доказать нашу сплоченность. 

Жители Алтайского края 
готовы работать на благо 
общего дела. Нужно, чтобы 
как можно больше людей 
узнали о наших волонтерах 
и присоединились к ним.
Волонтерам за участие 

в гуманитарной миссии в 
Донбассе вручили благо-
дарственные письма. Боль-
шинство из них планируют 
опять вернуться в новые 
российские регионы.
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В зоне комфорта
Совещание по проектам благо-

устройства городских парков про-
вел заместитель главы администра-
ции города по дорожному хозяйству 
и транспорту Антон Шеломенцев. 
В нем приняли участие представители 
управления имущественных отноше-
ний Алтайского края, специалисты 
профильного комитета, руководитель 
КГКУ «Фонд имущества Алтайского 
края» Владислав Вакаев и проекти-
ровщики.

В 2023 году в рамках муниципальной 
программы «Формирование современ-
ной городской среды города Барнаула» 
и нацпроекта «Жилье и городская среда» 
будет благоустроен парк «Центральный», 
продолжатся и работы по восстановлению 
парков «Юбилейный» и «Изумрудный». 
Участники совещания обсудили перечень 
работ, который предстоит выполнить на 
каждом из объектов, непосредственно сами 
проекты, определили сроки подготовки 
документации для объявления конкурсных 
процедур по определению подрядчиков.
Владислав Вакаев проинформировал, 

что в этом году в рамках четвертого этапа 
планируется завершить основные работы 
по комплексному благоустройству парка 
«Изумрудный»:

- Предусмотрено обновление входных 
групп и ограждения вдоль парка. На 
территории возведут амфитеатр, который 
сможет вместить одновременно до 150 че-
ловек. Продолжится устройство пешеход-
ных связей, предусмотрены и работы по 
их освещению. Будет восстановлен истори-
ческий Томский тракт. Новая парковка по-
явится со стороны проспекта Сибирского.
На эти цели предусмотрено порядка 

100 млн руб. В настоящее время проект 
разработан, проводится проверка досто-
верности определения сметной стоимости.
Напомним: в рамках предыдущих 

трех этапов благоустройства парка «Изу-
мрудный» построили пешеходные и 
велосипедные дорожки, восстановили 
центральную аллею, провели освещение, 
установили сцену и новые малые архитек-
турные формы, скамейки и урны. Также 
построили беседки для отдыха, детские 
игровые и спортивные площадки, а в 2022 
году восстановили пруд и благоустроили 
прилегающую территорию.
Продолжится и восстановление парка 

«Юбилейный». Цена вопроса – 100 млн 
руб. Благоустройство парка по нацпро-
екту начали в прошлом году. Теперь 
планируется устройство пешеходных 
связей, освещения, видеонаблюдения, 
установка скамеек и урн, а также туалет-

ного модуля. Основным в перечне работ 
станет обустройство велобеговой дорож-
ки длиной более 3,6 километра. Проект 
благоустройства «Юбилейного» также 
разработан и проходит проверку достовер-
ности определения сметной стоимости.
В рамках благоустройства парка «Цен-

тральный» отремонтируют пешеходные 
связи, установят освещение, камеры видео-
наблюдения, благоустроят территорию, 
высадят деревья и отремонтируют фонтан.
Антон Шеломенцев подчеркнул, что 

необходимо держать на контроле подго-
товку документации по каждому объекту, 
чтобы своевременно объявить конкурсные 
процедуры на выполнение работ.

Соб. инф.

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»

24 января прямую линию про-
ведет председатель комитета 
по строительству, архитектуре 
и развитию г. Барнаула Антон 
Воробьёв.
Антон Александрович ответит 

на вопросы по телефону 37-18-60 
с 16.00 до 17.00.

РЕКОНСТРУКЦИЯ

Испытания 
на прочность
Укрепленный грунт на чет-

вертой опоре моста по проспекту 
Ленина соответствует нормам.
Подрядчик ООО «Барнауль-

ское ДСУ № 4» продолжает рекон-
струкцию на проспекте Ленина. 
Напомним: в настоящее время на 
путепроводе, который ранее был 
восьмипролетным, выполняется 
укрепление грунта и устройство 
буронабивных свай.
Накануне завершились испыта-

ния прочности грунта на втором 
участке четвертой опоры большого 
путепровода. Полученный резуль-
тат соответствует норме. Первое ис-
пытание грунта на четвертой опоре 
провели в новогодние праздники; 
также получен положительный 
результат.
Как сообщили специалисты, 

данный участок готов для прове-
дения дальнейших работ. Рабочие 
приступят к устройству подпорной 
стенки для будущей опоры.
При этом испытания грунта на 

прочность продолжатся. Ведется 
монтаж конструкции первой опоры. 
Процесс происходит следующим 
образом: к анкерным сваям крепят 
балки, нагруженные железобе-
тонными плитами, после этого 
домкратами на конструкцию ока-
зывают давление более 200 тонн. 
Конструкция остается в статичном 
положении в течение суток. Если 
за это время не происходит де-
формации, испытание считается 
пройденным.
Также на этой неделе завершит-

ся устройство буронабивных свай 
третьей опоры. На этом данный вид 
работ будет полностью выполнен. 
Компания «Райдекс» продолжает 
укрепление грунта под второй опо-
рой. Продолжаются работы на быв-
шем трехпролетном путепроводе.

УСЛУГИ

Прописка онлайн
Жители Барнаула могут офор-

мить прописку на портале «Гос-
услуги».
Расширен перечень сервисов, 

представленных на портале гос-
услуг. Теперь родители могут офор-
мить прописку ребенка онлайн. 
Как поясняют в Министерстве 
цифрового развития и связи Ал-
тайского края, прописать ребенка 
получится только по месту жи-
тельства одного из родителей. Он 
и направляет заявление. Для этого 
нужны паспорта обоих родителей и 
свидетельство о рождении ребенка 
или реквизиты актовой записи.
В МВД России рассмотрят за-

явление в течение шести рабочих 
дней, а электронное свидетельство 
придет в личный кабинет. По же-
ланию бумажный вариант можно 
получить в МВД России.

Алиса ТРОСТНИКОВА.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Более 300 млн руб. 
из всех уровней бюджета выделено 
на благоустройство общественных 
территорий Барнаула в 2023 году.

Какие парки Барнаула благоустроят в 2023 году

В этом году  преобразится и парк «Центральный».

В Железнодорожном районе Барнаула изменился 
график работы спортивных площадок в рамках проекта 
«Дворовый инструктор». 
Теперь занятия в хоккейной коробке школы № 78 (проспект 

Коммунаров, 100) будут проходить по средам с 17.00 до 18.00 и 
субботам с 14.00 до 15.00. Два раза в неделю инструктор Владимир 
Ватолин будет обучать ребят различным зимним видам спорта.
Изменения коснулись и работы спортивной площадки 

на улице Телефонной, 54. Тренер Александр Шамехин будет 

заниматься со школьниками по пятницам с 17.00 до 18.00 и 
субботам с 15.00 до 16.00.
Напомним: принять участие в проекте могут все желающие 

барнаульцы. Для этого достаточно просто прийти на площадку 
согласно расписанию. Занятия бесплатны. 
С графиком работы всех площадок Барнаула можно озна-

комиться на сайте администрации города.
Соб. инф.

Ребятам с вашего двора
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Залог энергии
В новом полугодии внесли коррективы в меню барнаульских школьников

С началом учебного года 
в краевой столице запусти-
ли системный мониторинг 
организации бесплатного 
горячего питания для уча-
щихся младших классов. 
Опыт зарекомендовал себя 
с положительной стороны, 
поэтому в начавшемся ка-
лендарном году практи-
ку решили продолжить. 
Проверки с участием об-
щественности планируют 
проводить еженедельно.

Единое для всех
Уже в сентябре прошлого 

года проверки школьных сто-
ловых проводили расширен-
ным составом. В комиссию 
вошли не только специалисты 
надзорных органов, городско-
го комитета по образованию и 
родительского сообщества, но 
и депутаты БГД, представите-
ли Совета женщин при главе 
Барнаула, городского Совета 
по развитию образования, 
Общественной палаты крае-
вой столицы. В текущем году 
состав решили не менять.

- За счет проверок значи-
тельно снизилось количество 
жалоб и обращений в отно-
шении питания школьни-
ков, – отмечает заместитель 
председателя профильного 
комитета администрации го-
рода Наталья Михальчук. – 
В прошлом году мы провери-
ли 17 школ, в первом квартале 

этого года планируем прокон-
тролировать еще 12. Посещать 
будем по одной образователь-
ной организации в неделю и 
охватим все районы города.
Традиционно члены ко-

миссии смогут увидеть про-
цесс накрывания столов, 
попробовать блюда, лично 
убедиться в качестве исполь-
зуемых продуктов, проверить 
документацию, пообщаться 
с сотрудниками пищеблока 
и детьми.

- Надо отдать должное 
операторам питания – у нас 
их два, комбинат школьного 
питания «Глобус» и «Юмал». 
Их сотрудники реагируют на 
все обращения, при необхо-
димости вносят коррективы 
в свою работу, – констатирует 
Наталья Михальчук. – Сейчас 
они полностью пересмотрели 
меню, включили в него новые 
блюда. Оно едино для всех 
школ города.
К примеру, в среду на за-

втрак барнаульские младше-
классники получили оладьи 
с соусом из кураги, пшенную 
кашу на молоке и какао. На 
обед – суп-лапшу, картофель-
ное пюре с рыбными тефте-
лями и фруктовый напиток. 
Если судить на примере лицея 
№ 130 «РАЭПШ», новое меню 
пришлось по вкусу. Около 
80% тарелок остались пусты-
ми. Всего здесь учится около 
900 ребят, из них 369 – в на-
чальных классах. Абсолютное 
большинство питаются только 

один раз. Отдельный график 
предусмотрен для шести уча-
щихся, имеющих особенные 
возможности здоровья. Со-
гласно нормам они получают 
двухразовое питание.

Еще вкуснее
Технологи КШП «Глобус» 

находятся в постоянном поис-
ке рецептов, которые разноо-
бразили бы детское меню, но 
не выходили за рамки сани-
тарных норм и правил.

- Наше меню цикличное – 
составляем его на 12 дней, – 
говорит заведующая произ-
водством «Глобуса» Светлана 
Закала. – Для младшей воз-
растной группы оно одно, для 
старшей, с 5-го по 11-й класс, – 
другое. Основные отличия – 
в среднесуточном объеме 
продуктов, энергетической 
ценности блюд. Используем 
все продукты, необходимые 
для полноценного роста и 
развития детского организма. 
Иногда идем на хитрость. 
Например, овощи едят не все. 
Мы придумали включать их 
в другие блюда. Скажем, в 
запеканки. Вместо курино-
го мяса стали использовать 
более диетическую индей-
ку. Делаем из нее котлеты, 
биточки, пудинги. Нередко 
смешиваем разные виды мяса 
для сочности.
Есть и кое-что необычное. 

Те же оладьи с соусом из ку-
раги. Или суп с кириешками. 
Именно так его называют 

дети, хотя на самом деле в 
школьном блюде используют 
обычные гренки.
Дочки Ольги Чернышовой, 

ученицы 4-го и 11-го классов 
лицея № 130, едят в столовой 
не все. Отказываются от слад-
кого чая и хлебобулочных 
изделий – берегут фигуру. 
Супы и фруктово-ягодные 
напитки, наоборот, любят.

- В течение двух месяцев 
регулярно посещаю столовую, 
стараюсь бывать здесь один-
два раза в неделю, – отмечает 
Ольга. – Еду пробую. По вкусу 
она ближе к домашней. Пита-
ние свежее, вкусное, полно-
ценное. Лично мне больше 
всего нравится тушеная ка-
пуста, нигде вкуснее не встре-
чала. Хотелось бы добавить в 
рацион еще фруктов.
Директор лицея № 130 

Ольга Шарапова подчерки-
вает, что родители заранее 
не предупреждают ее о ви-
зите. Приказ на их допуск в 
столовую она подписывает 
уже по факту их прихода – ей 
скрывать нечего.

В новых стенах
В этом году в лицее улуч-

шилось не только качество 
питания, но и условия пребы-
вания учащихся. В 2022 году 
здесь провели капитальный 
ремонт в рамках федеральной 
программы «Модернизация 
школьных образовательных 
систем». Здесь полностью 
заменены все инженерные 

системы, окна, напольное по-
крытие, выполнена современ-
ная стильная отделка. На эти 
цели направили более 68 млн 
руб. Дополнительные средства 
были выделены на приобре-
тение мебели и оборудования.

- Это наше первое ком-
плексное преображение, ранее 
делали только секторальный 
ремонт, – комментирует Оль-
га Шарапова. – Когда ремонт 
только начался, мы много 
фантазировали о том, какой 
будет школа. Но того, что по-
лучилось, даже представить 
не могли. Здание возведено 
в 1965 году, а выглядит те-
перь, как вчера построенное. 
Столовая тоже изменилась. 
Раньше в одном ее конце была 
установлена сцена, где мы 
проводили разные мероприя-
тия. Сейчас эту зону отделяет 
перегородка, что очень удоб-
но. При этом вместимость 
обеденного зала сохранили, 
просто столы поставили более 
компактно.

В 2023 году из федерального 
бюджета предусмотрено 
475 млн руб. на организацию 
бесплатного горячего питания 
младших школьников краевой 
столицы.

Юлия НЕВОЛИНА

Фото Андрея ЧУРИЛОВАПомимо организации школьного питания, членам комиссии продемонстрировали, как изменился лицей № 130 после капитального ремонта в 2022 году.
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Общественные органи-
зации краевой столицы, 
занимающиеся работой с 
животными, выиграли пре-
зидентские гранты. Приют 
«Ласка» направит средства 
на создание собственного 
ветеринарного кабинета, а 
Федерация кинологическо-
го спорта региона – на орга-
низацию дрессировочных 
занятий в каждом районе 
Барнаула.

Основные направления
В БГОО «Ласка» содержатся 

600 собак и 200 кошек. И почти 
всем животным, попадающим 
сюда, нужна ветеринарная 
помощь. Одним – серьезное 
лечение, другим – как мини-
мум обследование.

- Обычно мы обращаемся 
в ветеринарные клиники, но 
сталкиваемся с рядом слож-
ностей, – говорит заместитель 
председателя приюта «Ласка» 
Софья Куликова. – Первое – 
транспортировка, животное 
нужно увезти, найти машину. 
Вторая, и основная – финан-
сы. Все ветклиники платные, 
некоторые соглашаются по-
мочь нам в долг, в итоге он 
накапливается в солидную 
сумму. Некоторым животным 
медицинская помощь нужна 
срочно, а поиск транспорта 
и средств – дело небыстрое.
Еще, как говорит Софья, в 

приют частенько звонят люди, 
подобравшие где-то собаку 
или кошку, и готовые оставить 
ее у себя, но перед этим хотят 
убедиться, что она здорова. 
«Ласка» в этой ситуации мо-
жет помочь только советом, 
к кому обратиться. Но скоро 
ситуация изменится.
В начале года приют вы-

играл очередной президент-
ский грант. На этот раз на 
конкурс организация вышла 
с проектом «В здоровом теле 
пристройства дух», который 
предусматривает создание 
своего ветеринарного каби-
нета. Он получил одобрение.

- Мы ставим перед собой 
несколько задач. В первую 
очередь это, конечно, меди-
цинская помощь приютским 
животным, – говорит Софья. – 
Второе – это информационная 
кампания, призывающая лю-
дей помогать братьям нашим 
меньшим, попавшим в беду, не 
проходить мимо, знать, куда 
можно обратиться. И третье – 
чтобы те, кто берет у нас собак 
или кошек, были уверены в 
том, что животные здоровы.

Согласно проекту, в «Ласке» 
появится кабинет врачебного 
приема, небольшой стацио-
нар, а также аппарат УЗИ и 
оборудование для анализа 
крови. Расположится все это 

в строении, где уже функ-
ционируют пункт льготной 
стерилизации животных и 
дрессировочный центр, там 
еще остались незадействован-
ные площади. Кстати, пун-
кту стерилизации веткабинет 
тоже жизненно необходим – 
сейчас врачи там вынуждены 
работать зачастую вслепую, 
не проводя необходимого 
предварительного обследо-
вания, а это, пусть и редко, 
но приводит к проблемам.
В феврале «Ласка» присту-

пит к реализации гранта – 
ремонту помещения, закуп-
ке оборудования. Начать 
работу веткабинет должен 
летом. Кстати, если в пункте 
стерилизации ветеринары 
приходящие, то здесь они бу-
дут находиться постоянно. 
К работе «Ласка» планирует 
привлекать и студентов стар-
ших курсов из АГАУ, будущих 
ветеринаров.

Сумма президентского 
гранта составляет около 5,5 
млн руб., еще 3,6 приют на-
правит на условиях софинан-
сирования. Срок реализации – 
1,5 года, то есть до лета 2024 
года в веткабинете «Ласки» бу-
дут обследовать и лечить при-
ютских животных. Потом же 
планируют помогать всем по 
той же схеме, что и с пунктом 
льготной стерилизации. Он 
также в свое время открылся 
на средства гранта, а по оконча-
нии срока его реализации здесь 
начали проводить операции и 
«хозяйским» животным – плат-
но, но дешевле, чем в среднем 
в барнаульских ветклиниках.
Нынешний президентский 

грант – пятый, выигранный 
«Лаской». Благодаря победам 
в конкурсе здесь, помимо пун-
кта стерилизации, запустили 
центр дрессировки, благоу-
строили территорию, а сей-
час ремонтируют внутренние 
помещения.

Воспитай друга
Еще один президентский 

грант с проектом «Воспитай 
друга – сеть социальных кон-
сультационно-дрессировоч-
ных клубов для любителей 
собак» выиграла Федерация 
кинологического спорта реги-
она. Он стал продолжением 
предыдущего проекта, также 
реализованного на грантовые 
средства. В его рамках под 

руководством кинолога про-
ходили обучение собаководы 
и их питомцы, освоившие 
за короткий срок программу 
бытового послушания.

- Интерес к проекту ока-
зался большим, мы обучи-
ли больше людей, чем из-
начально предусматривали 
по проекту, – рассказывает 
руководитель Федерации Вик-
тория Троянова. – Сейчас мы 
решили шагнуть дальше и 
начать такую работу в каждом 
районе Барнаула. Цель – нау-
чить собаководов ответствен-
ному содержанию питомца и 
умению управлять им.
Проект состоит из трех 

направлений. Первое – это 
подготовка инструкторов. 
10 человек на базе АлтГУ 
пройдут переподготовку по 
направлению «педагог до-
полнительного образования». 
Виктория отмечает: знать са-
мому, как управлять собакой, 
и научить этому других – две 
большие разницы. Своих ин-
структорских ресурсов Феде-
рации уже не хватает, нужны 
молодые кадры.
Второе направление – со-

здание площадок в каждом из 
районов города. По плану за-
нятия будут проходить в залах 
и на улице, две такие точки 
уже известны – парк «Изум-
рудный» и стадион «Рубин» 
в поселке Южном. Несколько 
раз в неделю там будут про-

ходить бесплатные занятия 
по определенным темам – 
отработка команд «рядом», 
«сидеть», приучение собаки 
к поводку, наморднику и т.д. 
Посещать их смогут все же-
лающие со своими братьями 
меньшими вне зависимости 
от их породы. Одновременно 
будет организован и цикл лек-
ций, на которой тех, кто завел 
питомца или планирует это 
сделать, познакомят с поро-
дами и их особенностями, 
нюансами содержания.
Третий вектор проекта – 

детский. Федерация хочет 
создать студию для детей от 
10 лет, в которой они со сво-
ими питомцами будут учить 
трюки и ставить программы 
по определенным направле-
ниям, например, «собака-спа-
сатель» или «собака на войне». 
В результате получится свое-
го рода детская агитбригада, 
которая будет выступать на 
массовых мероприятиях.
С 1 марта стартует под-

готовка к работе, а с начала 
апреля – уже непосредственно 
реализация гранта. Он рассчи-
тан до мая 2024 года. Общая 
сумма выделенных средств 
около 4 млн руб., из них 
2,7 млн руб. – грантовая доля. 
График работы площадок 
можно будет найти в соцсети 
«ВКонтакте» в группе Федера-
ции кинологического спорта 
Алтайского края.

1186 животным 
проведена операция в пункте 
льготной стерилизации 
«Ласки» в 2022 году.

Ярослав МАХНАЧЁВ

Общественники Барнаула выигрывают гранты на создание условий для 
комфортной совместной жизни животных и людей

В ответе за тех...

Зоозащитники и волонтеры помогают находить барнаульцам общий язык с животными. Фото Ярослава МАХНАЧЁВА 
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ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения общественных обсуждений)
о начале проведения общественных обсуждений

По заявлению: Писаренко М.Ф., Писаренко Е.Ф.                                                                         
(Ф.И.О. (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения общественных обсуждений)

проводятся общественные обсуждения по проекту решения о предоставлении разрешения 
на условно разрешенный вид использования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Культурная, 16, «для индивидуального жилищного строительства».

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-

вания земельного участка и (или) объекта капитального строительства;
2. Фрагмент карты градостроительного зонирования;
3. Фрагмент карты территориального планирования.
Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета 

в разделе: Градостроительство/Общественные обсуждения по вопросам градостроительной 
деятельности/Экспозиции проектов, подлежащих рассмотрению на общественных обсужде-
ниях (https://ksar.barnaul-adm.ru/ehkspozicii-obob) с 30.01.2023 г.

Срок проведения общественных обсуждений (согласно ч. 7 ст. 39 Градостроительного кодекса 
РФ срок проведения общественных обсуждений со дня оповещения жителей муниципального 
образования об их проведении до дня опубликования заключения о результатах обществен-
ных обсуждений определяется уставом муниципального образования и (или) нормативным 
правовым актом представительного органа муниципального образования и не может быть 
более одного месяца): с 21 января 2023 г. до 21 февраля 2023 г.

С документацией по подготовке и проведению общественных обсуждений можно ознако-
миться на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу:

г. Барнаул, ул. Короленко, 65, пр-кт Комсомольский, 108а, с 30.01.2023 г.
(место, дата открытия экспозиции)

Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 
пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которые возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 14 февраля 2023 г.:
1) посредством сайта комитета в разделе: Градостроительство/Общественные обсуж-

дения по вопросам градостроительной деятельности/Предложения и замечания по про-
ектам муниципальных правовых актов по вопросам градостроительной деятельности 
(https://ksar.barnaul-adm.ru/priem-zayavleniy);

2) в письменной форме по адресу: г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 114 (понедельник - четверг 
с 8.00 до 17.00, пятница с 8.00 до 16.00, обед с 12.00 до 12.48);

3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подле-
жащего рассмотрению на общественных обсуждениях.

Участники общественных обсуждений при внесении замечаний и предложений в целях 
идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату 
рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основ-
ной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических 
лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники общественных обсуждений, являющиеся правообладателями соответствующих 
земельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства 
и (или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
также представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капи-
тального строительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального 
строительства, из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, 
устанавливающие или удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капи-
тального строительства, помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального 
строительства.

Порядок проведения общественных обсуждений определен в решении Барнаульской 
городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об организации и прове-
дении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам градостроительной 
деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре 
и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-35, 37-14-37.

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения общественных обсуждений)
о начале проведения общественных обсуждений

По заявлению: Копейкиной В.В.                                                                                                   
(Ф.И.О. (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения общественных обсуждений)

проводятся общественные обсуждения по проекту решения о предоставлении разрешения 
на условно разрешенный вид использования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Матросова, 137, «автомобильные мойки».

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использо-

вания земельного участка и (или) объекта капитального строительства;
2. Фрагмент карты градостроительного зонирования;
3. Фрагмент карты территориального планирования.
Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета 

в разделе: Градостроительство/Общественные обсуждения по вопросам градостроительной 
деятельности/Экспозиции проектов, подлежащих рассмотрению на общественных обсужде-
ниях (https://ksar.barnaul-adm.ru/ehkspozicii-obob) с 30.01.2023 г.

Срок проведения общественных обсуждений (согласно ч. 7 ст. 39 Градостроительного кодекса 
РФ срок проведения общественных обсуждений со дня оповещения жителей муниципального 
образования об их проведении до дня опубликования заключения о результатах обществен-
ных обсуждений определяется уставом муниципального образования и (или) нормативным 
правовым актом представительного органа муниципального образования и не может быть 
более одного месяца): с 21 января 2023 г. до 21 февраля 2023 г.

С документацией по подготовке и проведению общественных обсуждений можно ознако-
миться на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу:

г. Барнаул, ул. Короленко, 65, пр-кт Красноармейский, 104, с 30.01.2023 г.
(место, дата открытия экспозиции)

Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 
пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которые возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 14 февраля 2023 г.:
1) посредством сайта комитета в разделе: Градостроительство/Общественные обсуж-

дения по вопросам градостроительной деятельности/Предложения и замечания по про-
ектам муниципальных правовых актов по вопросам градостроительной деятельности 
(https://ksar.barnaul-adm.ru/priem-zayavleniy);

2) в письменной форме по адресу: г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 114 (понедельник - четверг 
с 8.00 до 17.00, пятница с 8.00 до 16.00, обед с 12.00 до 12.48);

3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подле-
жащего рассмотрению на общественных обсуждениях.

Участники общественных обсуждений при внесении замечаний и предложений в целях 
идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату 
рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основ-
ной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических 
лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники общественных обсуждений, являющиеся правообладателями соответствующих 
земельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства 
и (или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
также представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капи-
тального строительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального 
строительства, из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, 
устанавливающие или удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капи-
тального строительства, помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального 
строительства.

Порядок проведения общественных обсуждений определен в решении Барнаульской 
городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об организации и прове-
дении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам градостроительной 
деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре 
и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-35, 37-14-37.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Комитет по строительству архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения общественных обсуждений)

В заключениях о результатах общественных обсуждений по результатам проведения обще-
ственных обсуждений по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разре-
шенный вид использования земельных участков, расположенных по адресам: город Барнаул, 
тракт Змеиногорский, 35б, улица 50 лет СССР, 51а, «многоэтажная жилая застройка (высотная 
застройка)», опубликованных в газете «Вечерний Барнаул» от 18.01.2023 от № 6 (5679) слова 
«Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, не 
поступали.» читать словами «Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся 
участниками общественных обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.».

Комитет по строительству, архитектуре 
и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-35, 37-14-37.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

19.01.2023 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту планировки и межевания 
территории для размещения линейного объекта «Выполнение работ по разработке проектной 
документации, реконструкции сетей водоснабжения и водоотведения в целях обеспечения 
реализации инфраструктурного проекта «Строительство комплекса сооружений текстильной 
отделочной фабрики на территории АО БМК «Меланжист Алтая» г. Барнаул, Алтайский край».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 19.01.2023 г. № 06. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту планировки и межевания территории 

для размещения линейного объекта «Выполнение работ по разработке проектной документа-
ции, реконструкции сетей водоснабжения и водоотведения в целях обеспечения реализации 
инфраструктурного проекта «Строительство комплекса сооружений текстильной отделочной 
фабрики на территории АО БМК «Меланжист Алтая» г. Барнаул, Алтайский край»,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект планировки и межевания территории для размеще-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
ния линейного объекта «Выполнение работ по разработке проектной документации, рекон-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
струкции сетей водоснабжения и водоотведения в целях обеспечения реализации инфраструк-
турного проекта «Строительство комплекса сооружений текстильной отделочной фабрики на 
территории АО БМК «Меланжист Алтая» г. Барнаул, Алтайский край», в связи с отсутствием 
замечаний и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗДОРОВЬЕ

Без рецидива
Новый способ лечения нефроптоза у детей разработали врачи Краевого 

клинического центра охраны материнства и детства. Методика получила 
патент Федеральной службы по интеллектуальной собственности.
Авторы нового метода: известный детский хирург Юрий Тен, врач – травмато-

лог-ортопед Арсен Осипов, детский хирург Константин Тен, детский уролог-андролог 
Карима Фролкова, ассистент кафедры детской хирургии Алтайского медуниверси-
тета Дарья Елькова.
Нефроптоз – опущение почек, которое встречается довольно часто у детей, чаще 

у девочек и в подростковом периоде. Оно сопровождается болями, повышением 
давления, может нарушаться отток мочи из-за перегиба мочеточника и развива-
ется пиелонефрит – воспаление почки. Заболевание может значительно снижать 
качество жизни больных.

- Нефроптоз оперируют примерно в одном случае из двадцати. Многие из суще-
ствующих методик оперативного лечения нефроптоза дают рецидивы. Операция по 
фиксации почки называется нефропексия. Чтобы почка оставалась на своем месте, 
хирурги из ближайших мышц создают для нее «гамачок», но почка может из него 
выскальзывать и опускается снова. Мы же берем более широкий пучок мышц и 
сооружаем из него что-то вроде корзинки, и почка уже не смещается, – рассказал 
об особенностях метода Юрий Тен.
Хирурги прооперировали этим способом 86 больных, ни у кого из них не было 

рецидива. В год в Центре проводится порядка 7-10 таких вмешательств, в том числе 
после повторного опущения почки.

Екатерина ДОЦЕНКО.
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7СБ МИР УВЛЕЧЕНИЙ

В Барнаульском плане-
тарии планируется сфор-
мировать любительское 
астрономическое объеди-
нение, в которое войдут 
астрономы-любители. Та-
ким образом, звездный 
дом станет площадкой для 
встреч людей, погружен-
ных в тему космоса.

Популяризаторская 
миссия

Появление подобного со-
общества на базе Барнауль-
ского планетария назрело 
давно. Свою роль сыграл 
переезд звездного дома в 
феврале прошлого года в 
здание бывшего кинотеатра 
«Родина». Благодаря этому 
существенно расширились 
технические возможности 
планетария для проведения 
полнокупольных программ, 
интерактивных мероприятий, 
лекций, просветительских 
акций, но что самое главное – 
появилась современная и 
удобная площадка для более 
детального изучения интере-
сующей темы.

- Для того чтобы изме-
рить температуру интереса 
к космической тематике, мы 
провели фотоконкурс «Звезд-
ный город», состоящий из 
трех номинаций: «Небо над 
Барнаулом», «Пришельцы 
в городе» и «Мой любимый 

Звезды становятся ближе

Между программами сотрудник планетария Владислав Токарев проводит экскурсию по выставке, устроенной в фойе.

Людям, всерьез увлеченным космосом, теперь есть где встречаться

планетарий», – рассказал ру-
ководитель информацион-
но-художественного отдела 
Барнаульского планетария 
Алексей Тетерятник. – Луч-
шие работы отбирались путем 
народного голосования из 
300 заявок. Так мы познако-
мились с большим количе-
ством увлеченных людей, 
которым явно хотелось скорее 
посмотреть на других, чем 
показать себя.
К тому же, как отмечает 

Алексей Викторович, считает-
ся, что планетарий – исключи-
тельно детское учреждение. 
Не случайно звездные дома 
в нашей стране чаще отно-
сят к системе образования. 
Что касается Барнаульского 
планетария, то он является 
частью сферы культуры, а 
значит, на него возложена 
больше популяризаторская 
миссия. Поэтому в его афише 
можно встретить немало про-
грамм, рассчитанных на более 
подготовленного зрителя.

Площадка 
для общения

В итоге на прошлой неделе 
Барнаульский планетарий 
попытался собрать заинте-
ресованных людей, чтобы 
посмотреть, насколько велик 
их интерес к общению, обмену 
знаниями. На встречу пришло 
около десяти человек, среди 
которых оказались астрофо-
тографы, обладатели телеско-

пов, а также те, кто время от 
времени проводит в городе 
организованные наблюдения 
за звездами.

- Так, на первой ознакоми-
тельной встрече побывали из-
вестный барнаульский астро-
фотограф Дмитрий Шмарёв, 
сделавший известное фото 
Юпитера из Нагорного парка, 
астроном-любитель Алёна 
Карамзина – обладательни-
ца мощных телескопов, и 
даже представитель Центра 
слежения за космическими 
объектами, расположенного 
в Конюхах, – прокомменти-
ровал Алексей Тетерятник. – 
А выступил перед собравши-
мися Александр Вольф – один 
из разработчиков программы 
Stellarium, представляющей 
собой виртуальную звездную 
карту, которой активно поль-
зуются астрономы-любители. 
Он рассказал об особенностях 
этого программного продук-
та, о том, как с его помощью 
можно ориентироваться в 
звездном небе.
Уже известно, что коор-

динатором любительского 
астрономического объеди-
нения станет руководитель 
кружковой работы планета-
рия Владислав Токарев – тоже 
астроном-любитель, который 
ведет в звездном доме лекции 
и просветительские програм-
мы, отлично разбирается в 
телескопах и даже проводит 
частные астрономические 

наблюдения на территории 
Барнаула.

- В будущем в рамках объе-
динения мы планируем про-
водить мероприятия, которые 
были бы интересны многим, – 
поясняет он. – И для этого 
планетарий располагает всем 
необходимым – техникой, 
цифровой аппаратурой, обо-
рудованным залом. Уже реше-
но, что первая встреча будет 
посвящена основам сфериче-
ской астрономии – тому, как 
ориентироваться в звездном 
небе, имея на руках телескоп.

Наблюдая небо
Кстати, в этом году пла-

нирование реконструкции 
планетария продолжится, 
ведь на сегодня пространство 
бывшего кинотеатра «Родина» 
освоено примерно на треть. 
В будущем здесь появятся му-
зей астрофизических явлений 
и достижений отечественной 
космонавтики, интерактив-
ные павильоны, а число залов 
увеличится до трех.

- Барнаульский планета-
рий – это, пожалуй, самое 
семейное учреждение. Здесь 
одновременно будет инте-
ресно и взрослым, и детям, – 
говорит директор планетария 
Павел Ягодкин. – И если дет-
ский раздел афиши действует, 
как правило, по утрам, то во 
второй половине дня заду-
маны программы для более 
взрослых зрителей – 12+ 

и старше. Сегодня взрослая 
публика имеет возможность 
познакомиться с программой 
«Разноцветная Вселенная», 
созданной Московским пла-
нетарием, а также с програм-
мой «Предание о звездах», 
которая стала хитом благо-
даря игре света и музыки. 
Особой популярностью поль-
зуются «Вечера тротуарной 
астрономии». В их рамках 
весной и осенью, когда рано 
темнеет, проводятся вечер-
ние наблюдения за звездным 
небом. Летом наиболее рас-
пространены дневные наблю-
дения за Солнцем с помощью 
специального солярного те-
лескопа. Все это происходит 
на главной астроплощадке 
планетария, расположенной у 
его главного входа. Хотелось 
бы напомнить, что «Вечера 
тротуарной астрономии» для 
всех бесплатны.

Наталья КАТРЕНКО

Фото Натальи КАТРЕНКО

Подробную информацию 
о работе звездного дома можно 
получить как на официальном 
сайте Барнаульского планетария 
(planetarium22.ru), 
так и в его Telegram-канале 
(t.me/planetarium22).
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КУДА ОБРАТИТЬСЯ ЗА ПОМОЩЬЮ?

На официальном сайте каждого среднеспеци-
ального и высшего образовательного учреждения 
Алтайского края есть информация об оказываемой 
психологической помощи учащимся и студентам. 
Кроме этого, молодые люди могут записаться на 
прием к психологу в Краевой кризисный центр для 
мужчин: 55-12-88, Краевой кризисный центр для 
женщин: 34-22-55.

Полезней шпаргалки
В барнаульских вузах работают службы психологической помощи студентам

Январь – сложное и вол-
нительное время для сту-
дентов. В самом разгаре 
экзаменационная сессия. 
В большинстве вузов горо-
да работают специальные 
службы психологической 
помощи, специалисты кото-
рых готовы подставить пле-
чо и поддержать всех, кто в 
этом нуждается, а особенно 
первокурсников. Специаль-
но для читателей «Вечёрки» 
эксперты-психологи делятся 
полезными советами, как 
облегчить сдачу экзаменов.

Кофточка везенья
В Алтайском государствен-

ном университете работает 
психологический центр 
«PSY-контакт», обратиться в 
который могут студенты, ба-
калавры, магистры, аспиранты 
вуза.

- Помощь оказывается по 
принципу «равный – равному», 
когда студенты выпускных 
курсов кафедр психологии 
поддерживают первокурсни-
ков. Также у нас работают два 
психолога, которые проводят 
консультации, отвечают на раз-
ные вопросы, – рассказывает 
руководитель центра, кандидат 
психологических наук Марина 
Шамардина.
Одна из сложных задач для 

студентов-первокурсников – 
встроиться в новый вузовский 
график.

- Важно научиться себя 
организовывать. Готовиться 
к экзамену нужно планово. 
Каждый день брать, к примеру, 
по пять или десять вопросов 
и составлять план их ответа. 
Фиксировать главные даты и 
фамилии, о которых хотел бы 
рассказать. Благодаря этому 
появляется уверенность, что 
ты хорошо подготовился, и 
волнение отступает, – отмечает 
эксперт.
Часто бывает трудно начать 

подготовку к экзамену именно 
сегодня и сейчас.

- У организма есть такая 
функция как врабатываемость. 
Стоит смелее взяться за дело, а 
подготовку лучше всего начать 
с той темы, которая наиболее 
понятна. Возникает ощущение 
успеха: у меня получилось – 
вопрос быстро разобрал. После 
этого становится проще одо-
леть и более сложные задачи.
Принято считать, что шпар-

галка – зло. Психологи класси-

Екатерина ДОЦЕНКО

может записаться на прием 
к психологу, а для первокурс-
ников разработана программа 
«Основы жизнестойкости».

- Наша жизнь полна волне-
ний и беспокойств. Это вполне 
нормально. Главное, уметь 
приводить свой организм в 
норму, – отмечает психолог 
вуза Валентина Тришина.
Стресс – это ответ нашего 

организма на какую-то си-
туацию, происходит сжатие 
всего организма. Для выхода 
из такого состояния нужно 
сделать дыхательную гим-
настику – положить руку на 
живот и подключить глубо-
кое диафрагмальное дыха-
ние. Можно нарисовать стресс, 
порвать листок и выбросить 
в «мешочек злости». Или про-
сто не спеша прогуляться на 
свежем воздухе.

Ступенька к диплому
В Алтайском государствен-

ном техническом университе-
те социально-психологическая 
служба работает на протяже-
нии 30 лет.

- В вечернее время в мой 
кабинет больше всего обра-
щений. Ребята приходят со 
своими переживаниями и 
проблемами. Особенно боль-
шая напряженность сейчас, во 
время сессии, – рассказывает 
психолог Светлана Рощина.
По ее мнению, несданный 

экзамен – это не проблема, 
а опыт.

и использовать их как точки 
будущего роста, – отмечает 
психолог вуза Юлия Шведенко.
Если недостаточно было 

времени на подготовку, то 
можно усилить это направ-
ление. Не хватило поддержки? 
Поговорите об этом с родите-
лями, друзьями.

- Многое зависит и от реак-
ции на ситуацию родителей. 
Важно показать, что они любят 
своего ребенка независимо от  
успехов в учебе, – констатирует 
эксперт.
Бывает так, что у студента 

возникает ощущение, что он 
занимается не своим делом.

- Нередко вчерашние школь-
ники, не очень четко понимая, 
кем хотят стать в будущем, 
поступают туда, куда хватило 
баллов по ЕГЭ, либо куда им 
настоятельно посоветовали 
поступать родители, – гово-
рит Светлана Рощина. – В этом 
случае имеет смысл, отставив 
эмоции, еще раз объективно 
оценить ситуацию, взвесить все 
за и против. И либо оценить 
преимущества этой специаль-
ности и продолжать грызть 
гранит науки, либо перепосту-
пить на другую специальность 
по баллам ЕГЭ или попробо-
вать перевестись на другой 
факультет. Причем принять 
решение лучше как можно 
раньше, еще на первом кур-
се, пока все не ушло далеко 
вперед.

Во время сессии студенты не только грызут гранит науки, но и осваивают методики саморегуляции и обретения спокойствия.

- Необходимо проанали-
зировать, почему именно вы 
получили не тот результат, на 
который рассчитывали. Воз-
можно, недостаточно много 
затрачено времени на подго-
товку к экзамену, не было сил. 
Может, причина в проблемах 
со здоровьем. Ничего страш-
ного – всегда есть второй и 
даже третий шанс. Главное, 
не опускать руки и не останав-
ливаться, – советует эксперт.
Частое рассуждение студен-

тов – «Зачем мне этот предмет 
нужен, он в жизни не приго-
дится». Психолог рекомендует 
посмотреть на дисциплину с 
другой точки зрения.

- Экзамен – очередная сту-
пенька на пути к получению 
диплома. Сдав его, ты на шаг 
приблизишься к главной цели. 
И кто знает, может, через годы 
эти знания будут полезны, – 
рассуждает Светлана Петровна.

Не сдал? Не беда!
Психологический центр Ал-

тайского филиала РАНХиГС 
занимается работой со сту-
дентами, преподавателями, 
родителями студентов, а также 
слушателями дополнительных 
программ вуза.

- В случае, если сессия 
проходит не так успешно, как 
хотелось бы, и какой-то экза-
мен сдать не удалось, не стоит 
отчаиваться. Важно оценить 
ситуацию с точки зрения тех 
недочетов, которые произошли, 

Фото пресс-службы РАНХиГС

ческого университета уверены, 
что это не так.

- Мы рекомендуем писать 
шпаргалки. Но не для того, 
чтобы ими воспользоваться 
на экзамене, а для того, что-
бы подключить к делу зри-
тельную память. Тогда при 
ответе, несомненно, вспом-
нится то, что было написано 
на листочке.
Приметы также имеют 

значение.
- У каждого из нас может 

быть какая-то счастливая руч-
ка или кофточка, которая всег-
да помогает. Наличие такого 
«везучего» предмета позволяет 
ощущать себя более уверенно 
на экзамене, – констатирует 
Марина Валерьевна.

Мешочек злости
В Алтайском государствен-

ном аграрном университете 
справиться с трудностями 
помогает студентам служба 
социально-психологической 
работы. Любой желающий 
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В Поднебесной действует иная система летоисчис-
ления, поэтому китайцы будут встречать не 2023 год, 
а 4270-й. Но это, скорее, опять же дань традициям, в 
обычной жизни, конечно же, пользуются привычным 
календарем.

Сегодня наступает китайский Новый год, и Черный Водяной Кролик в полную силу 
начнет управлять 2023 годом

украшения из красной бума-
ги, а вокруг раздавался гром-
кий треск сгорающего в огне 
бамбука. Нянь растерялся, а 
увидев путника, облаченного 
в красную одежду, испугался, 
убежал и больше не возвра-
щался.
По сей день громкие са-

люты и выполненные в 
алом бумажные украшения 
на домах – обязательный 
атрибут китайского Нового 
года. Правда, сейчас в круп-
ных городах фейерверки за-
претили. Сначала это было 
связано с требованиями по-
жарной безопасности, затем - 
с экологическими запретами, 
потом вмешался ковид, а сей-
час снижают уровень шума.

– После того как отметили 
Новый год, начинается этап 
похода по гостям. Традици-
онное блюдо на столе северо-
востока Китая – пельмени 
«цзяоцзы». Они ассоцииру-
ются с богатством. Основные 
пожелания у китайцев связа-

О том, как отмечают 
Новый год в Китае, много 
информации, гораздо инте-
реснее послушать человека, 
участвующего в этом празд-
нике жизни. Хотя такое, как 
признался Андрей Шерш-
нёв, было только один раз – 
в самый первый приезд в 
Поднебесную. Вот уже 15 лет 
он там живет и работает.

Китайский Новый год, по 
словам Андрея Шершнёва, 
иностранцам и тем, кто не 
погружен в культуру страны, 
может показаться немного 
странным мероприятием. Это 
связано с тем, что Новый год 
прежде всего семейный празд-
ник, связанный с продолжи-
тельным отпуском.

– Это долгожданный, са-
мый длительный офици-
альный праздник – отпуск, 
который может продолжать-
ся до трех недель. Учитывая, 
что многие живут и работа-

датели своим сотрудникам - в 
это время подводят итоги про-
шедшего рабочего года и по 
результатам распределяют го-
довые премии. Суммы получа-
ются хорошие, поэтому им все 
радуются особенно искренне, – 
рассказал Андрей.
Он отметил, что ему очень 

симпатизирует логика празд-
ника. Китайский Новый год – 
это еще и Праздник весны. 
Считается, что именно в этот 
день наступает весна, природа 
пробуждается и начинается 
новая жизнь.

Традиции 
и современность

В новогодние праздники 
всегда активно запускают 
фейерверки. Это связано с 
древней легендой: в былые 
времена в канун Нового года 
на землю в одну из китайских 
деревень являлось страшное 
чудовище по имени Нянь (что 
переводится как «год»). Это 
существо уничтожало скот и 
нападало на людей. Местные 
жители боялись монстра и 
старались спрятаться от него. 
Так продолжалось до тех пор, 
пока случайно оказавшийся в 
их деревне путник не пока-
зал им несколько приемов, 
при помощи которых можно 
отпугнуть чудовище. Когда 
Нянь в очередной раз явил-
ся к людям, на домах были 

ют вдали от родительского 
дома, они получают допол-
нительные выходные. Это 
обусловлено спецификой 
трудовой миграции внутри 
Китая, – объясняет Андрей. – 
Люди с севера работают на 
юге и наоборот. Абсолютно 
все китайцы уезжают на ма-
лую родину, к родителям. По-
этому замирает вся деловая 
активность, улицы пустеют, 
становится тихо. Зато потом, 
в начале марта, жизнь в Под-
небесной восстанавливается. 
Граждане приступают к работе 
во всю свою мощь.

Украшение и подарки
Традиционный цвет китай-

ского Нового года – красный, 
поэтому улицы украшают 
красными фонариками, дома – 
узорами, подарки заворачива-
ют в красную бумагу или дарят 
деньги в красном конверте, 
который называется хунбао.

– Хунбао дарят друг другу 
абсолютно все: друзья, род-
ственники, коллеги и работо-

ны с материальным достат-
ком. У нас желают счастья, 
здоровья, благополучия, а у 
китайцев к этому прибавля-
ется конкретное пожелание 
материального достатка. 
У них это не табуированная 
история. Эта тема всегда была 
на особом внимании в китай-
ском обществе, и достаток, 
богатство подчеркивались 
всегда, – поясняет Андрей 
Шершнёв.
По китайскому телевиде-

нию в период новогодних 
праздников идут музыкаль-
ные концерты с участием 
звезд, но ни один китайский 
новогодний фильм Андрею 
не запомнился. Да и вряд ли 
можно переплюнуть нашу 
«Иронию судьбы…».
Заканчиваются торжества 

по поводу китайского Нового 
года Праздником фонарей – 
одним из самых красивых и 
зрелищных в Поднебесной.
В Барнауле, кстати, полу-

чает образование достаточно 
много студентов, прибывших 
из Китая. Они празднуют и 
российский Новый год, и свой. 
Алтайский госуниверситет в 
этом году будет традиционно 
необычно и зрелищно отме-
чать китайский Новый год 
3 февраля. Сейчас студенты 
активно готовят творческие 
номера к празднику, рисуют 
и шьют костюмы.

Елена МАСАЛОВА

Цзяоцзы - это к богатству
В праздновании китайского Нового года каждый найдет то, что ему интересно. Фото из архива Андрея ШЕРШНЁВА

Одна из китайских традиций - 
обмен и одаривание 
мандаринами. Пара таких 
фруктов символизирует 
финансовый достаток.
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На турнире памяти Юрия Иванова было разыграно 83 комплекта 
медалей. Большинство из них остались в Барнауле. Также организаторы 
подготовили специальные призы. В номинации «За волю к победе» 
были отмечены Матвей Герлах, Александр Логачёв, Андрей Стряпчев 
(все – Барнаул), Михаил Жаворонков (Камень-на-Оби) и Максим Евту-
шенко (Белокуриха). Приз «За лучшую технику» вручили Александру 
Сергееву (Славгород), Даниилу Шмелёву (Бийск), Александру Рогозину 
(Барнаул), Билолу Фозилову (Барнаул) и Роману Коваленко (Барнаул). 
Лучшим спортсменом чемпионата и первенства Алтайского края 2023 
года был признан Михаил Якушев (Барнаул).

Мы – лучшие
У алтайских кикбоксеров победные планы на сезон

В СК «Победа» три дня 
проходили первенство и 
чемпионат Алтайского 
края по кикбоксингу – в 
этом году соревнования 
состоялись в рамках 30-го 
турнира памяти Юрия Ива-
нова. По его итогам сфор-
мируют сборную края на 
новый сезон.

Общий принцип
Юрия Иванова называют 

основоположником кикбок-
синга на Алтае. По принци-
пам и методикам подготовки, 
заложенным им, тренеры в 
регионе работают по сей день.

- Юрий Анатольевич был 
великим человеком, с моей 
точки зрения, он вложил в 
меня умение двигаться к ре-
зультату, думать, личным 
примером направил меня в 
мединститут на психиатрию. 
Эта специальность помогала 
мне в дальнейшем достигать 
больших результатов в тре-
нерской деятельности, – вспо-
минает заслуженный тренер 
России Андрей Степурко. – Он 
был интересным, с хорошим 
чувством юмора, но при этом 
достаточно жестким, все это 
позволяло удерживать нас в 
узде. И главное, что он зало-
жил в нас, – понимание того, 
что мы из Барнаула, Алтай-
ского края, а значит, лучшие 
по определению. Как бы мы 
ему ни говорили, что есть 
еще Москва, Питер, другие 
мегаполисы, он всегда повто-
рял: «Мы лучшие, потому что 
мы – ивановские». И потом я 
так же учил уже своих воспи-
танников.
В прошлом году наши 

кикбоксеры доказали это на 
чемпионате и первенстве Рос-
сии в Барнауле. Но удержать 
лидерство труднее, а потому 
сейчас надо работать усерд-
нее. С краевого турнира, на 
котором формировали состав 
сборной региона, для спорт-
сменов начался новый этап.

Смена поколений
Чемпионат и первенство 

региона в этом году собрали 
297 участников в нескольких 
дисциплинах – фулл-кон-
такт, лоу-кик, лайт-контакт и 
пойнтфайтинг. Заявлены 
были несколько категорий, 
включая взрослые, но, напри-
мер, в самых зрелищных пол-
ноконтактных видах их было 
раз-два и обчелся. Причина 
проста – взрослых спортсме-
нов у нас не так много, кто 
будет представлять регион 
на турнирах рангом выше, и 
так понятно, поэтому лишний 
раз их решили не грузить и не 
рисковать. Выпустили только 
тех, кто только начинает свою 
жизнь во взрослом спорте. 
Например, воспитанник шко-
лы «Победа» Михаил Якушев 

Ярослав МАХНАЧЁВ

ловек, если считать все воз-
растные группы. Однозначно 
в нее попадают победители 
краевого первенства и чем-
пионата, но и у других еще 
будет возможность доказать 
свою состоятельность.

Новые имена
Если еще недавно краевой 

кикбосинг был сосредоточен 
в Барнауле, Бийске и Кам-
не-на-Оби, то сейчас заявляют 
о себе и другие города. На 
сей раз, например, прекрасно 
выступила Белокуриха.

- Сейчас там два основных 
вида спорта – горные лыжи и 
наш, – считает тренер местной 
школы кикбоксинга Никита 
Денисов. – Мы и раньше и 
в призеры попадали, и в фи-
налы выходили. Но в этом 
году привезли спортсменов 
больше, чем обычно, соот-
ветственно и финалистов у 
нас больше – больше десяти 
в общей сложности.
Некоторым ребятам из 

Белокурихи не повезло. На-
пример, Николай Малахов и 
Матвей Слободчиков в своих 
финалах (юноши 2009-2010 
годов рождения) попали на 
братьев Фозиловых – Абосса 
и Билола. А это для своего 
возраста уже опытные бой-
цы, совмещающие бокс и 
кикбоксинг, они побеждали 

парни, хотя и разные. Билол – 
мощный, Аббос – быстрый, 
хлесткий, все лучше стано-
вится.
Ну а тем, кому покорялись 

международные высоты, по-
беждать на местном уровне 
сам бог велел. Александр 
Маймаков из клуба «Стик», 
чемпион Европы среди юни-
оров, свой новый сезон на-
чал с уверенной победы над 
Михаилом Кремляковым из 
бийской «Гренады»:

- Краевой турнир тоже 
важный. То, что было рань-
ше – это прошлое. А здесь 
формируется новый состав 
сборной, надо доказывать. 
В прошлом году после пер-
венства России я взял паузу 
в соревнованиях, только тре-
нировался. И вот сейчас снова 
начинаю выступать.

Через неделю кикбоксеров края ждет всероссийский турнир в Красноярске. Первенство и чемпионат СФО пройдут в марте там же.

на первенстве страны. Абосс 
вообще год назад умудрился 
в один день с интервалом в 
несколько часов выступить в 
Барнауле на первенстве СФО 
по боксу и первенстве России 
по кикбоксингу.
Как гнала Николая Ма-

лахова вперед его мама, как 
переживали за Матвея Сло-
бодчикова его одноклубники – 
но оба уступили, первый за 
явным преимуществом со-
перника, второй нокаутом, 
причем достаточно жестким.

- Так как я сам боксер, то 
готовимся мы в основном по 
боксерской системе, – расска-
зывает тренер братьев Фози-
ловых Рудольф Асатурян. – 
Ну а за пару недель до кон-
кретного турнира начинаем 
чередовать бокс и кикбоскинг. 
Братья – молодцы, сильные 

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА

год назад победил на пер-
венстве России в Барнауле. 
Нынешний сезон для него – 
дебютный в мужской катего-
рии. Краевой чемпионат он 
выиграл, в финале отправив 
в нокаут Максима Евтушенко 
из Белокурихи.

- У меня была установка не 
давать сопернику продохнуть, 
наступать. В третьем раунде 
увидел, что он устал, руки 
опускает. Я обозначил удар 
в корпус и с разворота попал 
ему ногой в голову, – описы-
вает события Михаил.
Летом после первенства 

России Михаил сдал ЕГЭ и 
поступил на факультет пси-
хологии в АлтГУ – говорит, 
что мечтает стать спортив-
ным психологом. Ну а пока 
совмещает учебу, тренировки 
и соревнования. Задача на 
ближайшее будущее простая – 
доказать, что в мужской ка-
тегории он не случайный 
человек и пришел надолго.

- Сейчас младшие ребята 
подтягиваются, там есть очень 
хорошие спортсмены. Новички 
стараются создавать опытным 
бойцам конкуренцию, ну а с 
тех, кто уже в сборной дав-
но, особый спрос, – поясняет 
Александр Бирюля старший 
тренер сборной региона.
По его словам, в краевую 

команду войдет около 60 че-
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Фото Натальи КАТРЕНКОЗа 15 минут работы над портретом Сергей Боженко схватывает  в человеке самое главное.

В павильоне современ-
ного искусства «Открытое 
небо» (ул. Чернышевского, 
55) открылась персональ-
ная выставка Сергея Божен-
ко (6+). Здесь представле-
ны графические портреты, 
которые мастер посвятил 
людям искусства.

Собратья по «оружию»
Выставка «Художник . 

Взгляд со стороны» демон-
стрирует всю широту творче-
ских интересов автора, кото-
рый известен не только как 
архитектор и живописец, но 
и как писатель (не случайно 
Сергей Алексеевич является 
членом сразу двух професси-
ональных сообществ – Союза 
архитекторов и Союза писа-
телей России). Создать серию 
графических портретов Сергей 
Боженко задумал давно, еще 
в 1980-е годы. Все это время 
она пополнялась новыми 
лицами, хорошо знакомыми 
барнаульцам.

- Живопись, графика, ар-
хитектура и литература су-
ществуют в моей жизни па-
раллельно, и одно от другого 
невозможно отделить, – по-
яснил автор работ. – Вот как 
я сочинял, рисовал и проек-
тировал в студенческие годы, 
так всем этим и занимаюсь до 
сих пор, и счастлив от этого. 
И еще мне очень хотелось бы, 

Наталья КАТРЕНКО   

Портрет в один присест
На выставке Сергея Боженко представлено 40 работ

Среди лиц, которые можно 
увидеть на выставке, – художники 
Виталий Шубин, Валентин 
Шипило, Андрей Арестов, 
Дмитрий Плохих, Валерий Васин, 
Валерий Бельмецов, скульптор 
Михаил Кульгачёв, архитектор 
Александр Деринг, керамист 
Светлана Милантьева и др.

чтобы мои коллеги, друзья и 
товарищи были увековечены, 
чтобы потомкам на память 
о них остались не только их 
деяния, но и настроения, пе-
реживания, характеры.
Все это время коллекция 

портретов только разраста-
лась – появлялись новые ге-
рои, а те, что уже были запе-
чатлены, рисовались заново. 
Поэтому Сергей Боженко до 
сих пор мечтает организо-
вать масштабную выставку 
под названием «Портреты 
творческой интеллигенции». 
И пока руки до нее не дошли, 
он выбирает из своего архи-
ва лица, связанные той или 
иной темой, и представляет 
их публике.

- На этот раз было решено 
объединить в рамках одной 

выставки портреты, на ко-
торых запечатлены живо-
писцы, графики, скульпто-
ры, архитекторы, мастера 
декоративно-прикладного 
творчества, дизайнеры, ис-
кусствоведы, культурологи. 
Все они – мои собратья по 
«оружию», – смеется Сергей 
Алексеевич. – И несмотря на 
то, что художники хорошо 
описаны в литературе такими 
авторами, как Оскар Уайльд, 
Лион Фейхтвангер или Эмиль 
Золя, все же для других людей 
их жизнь – тайна.

Восточный подход
Хотя, как признается ху-

дожник, задачи показать ге-
роев с неожиданной стороны 
он не преследует. Главное для 
него – схватить образ, мысль. 
Не случайно на каждый пор-
трет у него уходит минут пят-
надцать. По его мнению, этого 
достаточно, чтобы уловить 
суть, вычленить в человеке 
самое главное. Этот подход 
художник объясняет прин-
ципами, царящими в боевых 
искусствах, где короткий путь 
считается самым верным.

- Так постепенно я при-
шел к технике а-ля прима, 
что буквально означает «в 
один присест», – комменти-
рует Сергей Боженко. – Это 
значит, что работаю быстро, с 
первого раза и без исправле-
ний. В ином случае восприни-
маю работу как технический 

брак. Этот восточный подход я 
унаследовал у своего учителя 
Василия Рублёва, в студии 
которого занимался много 
лет. Так, добиваясь мимолет-
ности, я постепенно пришел к 
мягким материалам – таким 
как пастель, сангина, уголь. 
Они помогают достичь живой 
линии – от тонкой, волосяной 
до широкой, размашистой.

Большая загадка
Главное для художника в 

портретном творчестве – не 
конечный результат, а дви-
жение к нему, сам процесс. 
Поэтому рисует Сергей Бо-
женко очень много, оттачивая 
руку, приучая себя на лету 
запечатлевать характер че-
ловека, его натуру.

- Долгое время я писал 
пейзажи, для чего исходил 
весь Горный Алтай, – делит-
ся автор. – Но постепенно от 
природы я перешел к челове-
ку – не меньшей загадке. Мне 
стало интересно наблюдать за 
ним, изучать его психологи-
ческие особенности. Иногда, 
общаясь с людьми, чувствую 
себя настоящим охотником, 
прикидываю: какое у моего 
собеседника строение чере-
па, с какого ракурса лучше 
улавливается его суть. И это 
происходит на автомате.
Сегодня Сергей Боженко 

взялся за создание серии пор-
третов литераторов, а в бли-
жайшее время в выставочном 

зале Дома народного твор-
чества планирует открыть 
выставку, посвященную каза-
кам и казачкам. Есть в планах 
у художника сформировать 
подборку портретов волон-
теров – этим движением он 
увлекся, наблюдая за тем, как 
в ТОСе Западного микрорай-
она ежедневно собираются 
добровольцы, шьющие оде-
жду для наших земляков из 
зоны боевых действий.

- Этих женщин я увидел по 
телевизору и понял: это насто-
ящие герои, – рассуждает он. – 
И мне захотелось запечат-
леть этих тружениц, которые 
ежедневно демонстрируют, 
насколько бывает действенна 
инициатива снизу.
По замыслу художника, 

в будущем портреты могут 
стать частью персональной 
выставки, куда автор планиру-
ет пригласить и самих героев. 
Вполне возможно, эти работы 
окажутся в фондах барнауль-
ских музеев и галерей или в 
частных коллекциях. Но все 
же главная цель – не только 
увековечить женщин-волон-
теров, но и окрылить их, дать 
понять, что они достойны 
портретов.
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Обновление духа
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Так как в этом году Крещение выпало на 
рабочий день, основной наплыв барнаульцев 
пришелся на вечер. Обеспечением безопас-
ности занималась народная дружина, сотруд-
ники полиции, спасатели МЧС. Специалисты 
дежурили как непосредственно на льду, так 
и на набережной, у входа в снежную часовню 
и бани. Кроме того, в этом году посетителям 
крещенского городка предлагали бесплатно 
горячий чай.
Знающие люди приходят компаниями: 

кто не в воду, тот держит одежду, передает 
полотенца и тапочки. Кто-то берет с собой 
длинный махровый халат, чтобы сразу его 
накинуть и уже с комфортом бежать перео-
деваться в теплую баню.
Об обычае крещенских купаний есть раз-

ные мнения. С одной стороны, традиция эта 
народная, то есть с точки зрения церкви испы-
тывать себя холодной водой необязательно, 
грехи она не смывает. С другой стороны, на 
выходе из ледяной купели есть ощущение 
духовного обновления, а значит, и вреда этот 
обычай не приносит, если соблюдены все 
меры безопасности и у человека нет медицин-
ских противопоказаний. Если вы не готовы к 
таким экстремальным купаниям физически 
или морально, достаточно ополоснуть руки, 
умыть лицо и помолиться.

- Купаться в естественных водоемах 
вполне в этот день уместно, но погру-
жаться в холодную воду нужно с осторож-
ностью, потому что бывают несчастные 
случаи, – отмечает митрополит Сергий. – 
Духовно погружение в купель очень важно, 
потому что любое воспоминание о нашем 
Спасителе, Господе Иисусе Христе, роднит 
нас с ним. Человеческая душа способна со-
единяться с Богом на уровне духовном: в 
молитве ли, в воспоминании ли каких-либо 
действий во имя Господа, и соединяясь с ним, 
душа получает невидимую силу, которая 
называется благодатью Божией. Случается, 
что через это человек исцеляется от болез-
ней. Так бывает по вере человека. Поэтому 
главным условием для погружения в воду 
является вера. А еще – оборудованное место 
и обязательно наличие людей, которые об-
ладают навыками спасателей.
Жительница Барнаула Антонина идет 

не к купели, а к иордани – небольшой про-
руби в форме креста, у которой проходил 
чин водосвятия. Ковшиком черпает воду из 
реки, переливает в бутылочки. Рассказывает: 
традиционно этой водой она окропляет все 
жилище, домашних животных, горшечные 
цветы.

- В этот праздник вспоминается мое кре-
щение на Чарыше, в районе Коробейниково. 
Туда я езжу осенью, потому что крестилась 
в сентябре. А на праздник Крещения Господ-
ня стараюсь приходить сюда, на Обь, здесь 
особая благодать, владыка всегда душевно 
напутствует, – делится Антонина.
В целом в купели крещенского город-

ка у набережной Оби в воду окунулись 
более 600 барнаульцев, на озере Пионер-
ском в поселке Борзовая Заимка – больше 
3 тысяч жителей. Как сообщили в городском 
управлении ГОЧС, праздник Крещения в Бар-
науле прошел без происшествий, в штатном 
режиме.
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3,6 тыс. барнаульцев 
приняли участие 
в традиционных крещенских 
купаниях 19 января. 
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